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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Stadtbezirksbeirates innerstädtisch Nord am 21.10.2021 

Sitzungsbeginn:   17:00 Uhr  
Sitzungsende:  17:45 Uhr 
Sitzungsort:   Ratssaal des Rathauses Dessau 

 

Teilnehmer/-innen: siehe Anwesenheitsliste 
 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 
Herr Zander eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Sie stellt die ord-
nungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 6 von 7 anwesenden Mit-
gliedern fest. 
 
Frau Sielaff nimmt ab 17:02 Uhr an der Sitzung teil. 
 
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Die Tagesordnung wird ungeändert bestätigt 
 
 
 
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.09.2021 
  
 
Die Niederschrift wird in vorliegender Form nicht bestätigt. 
 
Herr Zander verliest und übergibt die Änderungen laut Anlage I. 
 
Herr Zander gibt die Änderungen zur Abstimmung. 
 
Der SBB stimmt den Änderungen zu. 
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Abstimmungsergebnis:  7  :  0  :  0 
   
 
 
4 Einwohnerfragestunde 
  
 
keine Anfragen  
 
 
 
 
5 Mittelfristige Schulentwicklungsplanung für allgemeinbildende Schu-

len der Stadt Dessau-Roßlau für den Planungszeitraum 2022/2023 bis 
2026/2027 
Vorlage: BV/344/2021/V-40 

  
 
Herr Zander führt in die Vorlage ein: 
 
„Die Mittelfristige Schulentwicklungsplanung für allgemeinbildende Schulen der Stadt 
Dessau-Roßlau für den Planungszeitraum 2022/2023 bis 2026/2027 wird beschlos-
sen.“ 
 
Herr Zander informiert, dass der SBB die BV zur Information erhalten hat. Es ist kei-
ne Abstimmung erforderlich.  
 
Herr Marahrens fragt an, warum die Zahlen der Schulen in freier Trägerschaft in den 
letzten Jahren der Fortschreibung deutlich rückläufig sind? Er stellt fest, dass es kei-
ne aussagekräftige Begründung gibt. Es wird um Information gebeten. 
 
Herr Marahrens stellt die Frage, ob im Zusammenhang mit der Planung auch zeit-
gemäße Fahrradstellplätze geschaffen werden? 
 
Frau Sielaff fragt an, ob eine Klassengrößenobergrenze festgeschrieben ist? Weiter 
fragt sie, in welcher Verordnung/gesetzlichen Grundlage eine solche Obergrenze 
festgelegt werden kann oder geregelt wird? 
 
Herr Berghäuser stellt fest, dass es zurzeit einen erhöhten Bedarf an Kitaplätzen für 
3 bis 6-Jährige gibt und aus diesem Grund neue Kita-Einrichtungen entstanden sind. 
Er fragt, ob die BV die Entwicklung der o. g. Kinder berücksichtigt hat? 
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Herr Berghäuser fragt in diesem Zusammenhang nach dem Standort „Rathaus-
Schule“ und möchte wissen, welche Maßnahmen für das Objekt geplant sind und ob 
eine Nutzung als Schule ausgeschlossen wird? V: A 80 
 
 
Der SBB nimmt die BV zur Kenntnis und bittet um Beantwortung der eingebrachten 
Anfragen. 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 
   
 
 
6 Mitteilungen des Vorsitzenden 
  
 
Informationen unter TOP 8 
 
 
 
 
7 Mitteilungen und Anfragen der Mitglieder des Stadtbezirksbeirates 
  
 

• Herr Berghäuser kritisiert den Umgang der Security-Mitarbeiter im Rathaus 
Dessau mit den Bürgern. Er teilt mit, dass die Stadt ein anders Bild nach au-
ßen vermitteln muss. 
Er stellt fest, dass die Mitarbeiter unzureichend und unfreundlich mit den Bür-
gen umgehen und geschult werden müssen. 
 
Frau Herrmann teilt mit, dass die benannten Mitarbeiter keine Bediensteten 
der Verwaltung sind und keine Aussagen über Anliegen der Verwaltung treffen 
können. Es wird gebeten, keine pauschalen Aussagen über die Mitarbeiter zu 
treffen, aber gerne Fälle außerhalb der Sitzung benannt und über das Fach-
amt an das Security Unternehmen herangetragen werden können. 
 
Herr Berghäuser sieht Handlungsdarf und verweist nochmals auf den schlech-
ten Umgang hin. 

 

• Herr Berghäuser informiert über:  
-Gespräch mit Herrn Wolf, GF, SMG und über Verfügungsfond 
-Anfrage zur Baumnachpflanzung und evtl. Konzept noch nicht beantwortet 
-Vorschlag Bürgersprechstunde auf Lidiceplatz (Bio-Markt) 
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• Frau Sielaff informiert, dass keine öffentlichen Toiletten zur Verfügung stehen 
 
 
 
 
 
 
 
8 Umsetzung der BV 'Erstellung eines Verstetigungs- und Revitalisie-

rungskonzeptes für Dessau-Nord 
  
 
Herr Zander teilt mit, dass die Beschlussvorlage „Revitalisierungskonzept“ zurückge-
zogen wurde. 
 
Er informiert über die Terminkette zur Vorstellung der Projektumsetzung durch die 
Hochschule.  
T:   9.00 Uhr-18.00 Uhr, 29.10.2021- Frau Helbig ab 12 Uhr 
T: 16.00 Uhr-18.00 Uhr, 19.11.2021 -Frau Sielaff 
 
Am 27.01.2022 findet die Präsentation der Ergebnisse statt. 
 
Nach Rücksprache soll das Restbudget ca. 1500 Euro für Auslagen z. B. für Kopien 
der Studenten, aus dem Referat 07-02 an Amt 61 übertragen werden, sobald ein 
Vertrag vorliegt. 
 
 
 
 
 
 
9 Zuwendungen 
  
 
Herr Zander stellt die Anträge zur Abstimmung: 
 
Folgende Zuwendungsanträge werden beschlossen: 
 
1. 
Förderverein der Anhaltischen Landesbücherei e.V. 
Patenschaftsvertrag über 200 Euro bis zum Ende der Legislatur 
 
Abstimmungsergebnis: 7  :  0  :  0 
 
 
2. 
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Förderverein der evang. Grundschule Dessau e.V. 
Patenschaftsvertrag über 200 Euro bis zum Ende der Legislatur 
 
Abstimmungsergebnis: 7  :  0  :  0 
 
 
3. 
Förderverein "Freunde und ehemalige des Liborius-Gymnasiums" 
Patenschaftsvertrag über 200 Euro für das Jahr 2021 
 
Abstimmungsergebnis: 7  :  0  :  0 
 
 
 
Herr Zander informiert über den Antrag des Fördervereins "Freunde und Ehemalige 
des Liborius-Gymnasiums". Es sollen „Montagediebstahlsichere“ Fahrradständer an-
geschafft werden. 
 
Frau Herrmann teilt mit, dass eine Förderung nicht möglich ist und daher auf der Er-
gebnisliste des 2. Aufrufs als –nicht förderfähig- vermerkt wurde. 
 
Der SBB kritisiert das Vorgehen und sieht eine Ungleichbehandlung zu anderen Ver-
einen und Ortschaften/SBB. 
  
Herr Zander teilt mit, dass auch über diesen Antrag abgestimmt werden soll. 
 
Frau Herrmann informiert, dass es sich bei diesem Antrag um eine investive Maß-
nahme handelt. 
 
Herr Zander entgegnet, dass ähnliche Projekte in der Vergangenheit bezuschusst 
worden. 
 
Frau Herrmann teilt mit, dass Herr Mosch über den Sachverhalt informiert wird und 
Herr Zander eine Begründung zur Ablehnung erhält, welche dem SBB mitgeteilt wer-
den kann. 
 
 
 
 
 
 
 
11 Schließung der Sitzung 
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Herr Zander stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung um 17:45 
Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 05.03.24 

 

___________________________________________________________________ 
Tobias Zander  
Vorsitzender Stadtbezirksbeirat innerstädtisch Nord 
 

Schriftführer 
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